
煙本日

卓話「リーマンと私」

副会計 松崎 裕二会員

煙次週予定

バッツ例会

会員誕生日

１２月２２日 二ノ宮清信

ご夫人誕生日

１２月１７日 渡部久美子

１２月２１日 串橋 美幸

１２月２２日 清水 節子

１２月２２日 森 智子

焔 留萌ライオンズクラブより１２月１８日開催の
クリスマスパーティーの招待状をいただきま
した。私が出席いたします。

焔 留萌駐屯地創立５５周年・音楽隊設立５周年
の演奏会、ホワイトファンタジー２００８に出席
してまいりました。

焔 陸上自衛隊留萌駐屯地より新年会の招待状
を頂きました。日時は平成２１年１月１０日で、
対馬会長エレクトが出席いたします。

焔 昨日臨時理事会、臨時クラブ協議会を開催
し、今後のクラブ予算とクラブ運営について
協議致しました。会計より報告を受け、諸般
の事情等によるものと、皆様にご理解ご承認
をいただきました。

焔 誠に残念ですが、江端会員、福島会員の退

会届を受領いたしました。昨日の理事会にて
承認されました。

１）ロータリーの友１２月号が届いております。
本日配付いたします。

会報受領先
・・砂川ＲＣ №１８９４号～№１８９７号

親睦活動委員会 河部委員長
先週開催された委員会最大の行事、年忘れ家
族会が無事終了する事ができました。多くの会
員とご家族の参加にお礼を申し上げます。今回
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はクールファイブの元ボーカルを迎えての余興
でしたので、大変良かったのではと思います。
ご協力いただいた会員さん、委員会の皆さん
大変ご苦労さまでした。

国際奉仕委員会 行徳委員長
ロータリー財団よりお願いがあります。留萌
の財団委員会では皆様から頂いた財団寄付につ
いて調べておりますが、１９９８年～１９９９年に留萌
クラブより「イワノバ・ターニャ」「ツルヤコ
フ・ワレリー」の名前でどなたかが財団寄付を
されています。もしその様な記憶がありました
らその情報を委員会までお知らせ戴きたいと思
います。

会員研修委員会 大沼会員
「会長・クラブ協議会メンバー選出について」
会員数４３名、会長経験者１６名（含む斎藤、対
馬）であり、会長は２度目は無い。今回は２７名
の中から副会長を選出する事になります。この
まま行くと、半分が会長経験者になり得ます。
協議会メンバー、すなわち理事・委員長は３
年に１回当たる計算になります。これは会員総
動員体制と言っても良く、クラブで一番古い会
長である平井会員をも巻き込んで、将来的には
平井さんを先頭に、歴代会長をさかのぼって指
名もあり得ると思われます。
留萌クラブでは、会長の選出は歴代会長経験
者を５年さかのぼり、指名委員会を組織する。
これはガバナー選出の際、歴代ガバナーで指名
委員会を組む仕組みをまねています。留萌クラ
ブのように歴代会長で指名委員会を組織するの
は少ないみたいです。現会長が第二副会長を指
名、探す？方法が多いみたいで、羽幌も小平も
市内の奉仕団体もこの方法みたいです。同業の
他のクラブの知り合いに、歴代会長で後任を選
ぶ方式を話したら大変感心しておりました。実
態を聞くと、会長の最大の仕事・難関は後任会
長を探す事で、ある年度の会長は景気の良くな
い時代で、お願いした人が皆断り、ようやく了

解した人がいて安心したら、その本人が５～６
番目の打診だった事を知り、怒ってクラブを辞
めたという話も聞いております。
次年度の第二副会長、この制度がクラブで採
用されたのは、８１～８２年の香城会長・寺西第一
副会長兼エレクトの年度に初めて澤井第二副会
長が出てきました。２６年前、会員１００名程の時
でした。第二副会長は必ず会長エレクトに成る
わけではありません。次年度の指名委員会の結
論によるので安心して良い訳である。しかし、
副会長になった人は殆どが会長をしています。

・・年忘れ家族会会員皆様のおかげで無事終了し
ました ＤＶＤをいただきました 齋藤会長
・・次週、次年度委員会構成を発表させていただ
きます 快くお引き受け下さい

対馬エレクト
・・年忘れ家族会で大変お世話になりました お
かげ様で無事終了しました また小林大斗君
のＣＤをたくさん買っていただきありがとう
ございました 中川会員
・・宅建合格しました 松崎会員
・・本日の会報に写真のりました 高田会員
・・ＤＶＤをいただきました

澤田、西谷（恭）会員

前 回 ４５２，５００円
今 回 １２，０００円
累 計 ４６４，５００円

「今コンビニでは」 渡邊裕久会員
今年度、森例会運営委員長の方針に従い、喜
んで卓話をさせていただきます。しかし会報委
員会の担当という事で、何を話せばと考えまし
たが、これと言った趣味もなく、皆様の前で話
せるのは大好きな仕事の話をするしかないと思
い、私の仕事であるセブンイレブンの話をさせ
ていただきます。
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皆様にお配りした資料にもあるように、１９７６
年テレビコマーシャル開始以来のサウンドロゴ
として「セブンイレブンいい気分」の言葉が記
憶に残っていると思います。このテレビコマー
シャルはセブンイレブンの無い地域、例えば青
森や秋田、北陸や四国、鹿児島、沖縄でも入っ
ています。コンビニエンスストアの生い立ちに
ついてお話いたしますと、１９２７年アメリカテキ
サス州のオーククリフという町の小さな氷販売
店にまでさかのぼります。
当時まだ各家庭に電気冷蔵庫が無かった為、
冷蔵庫用角氷は生活に欠かせない必需品であり
ました。１９２７年に設立されたサウスランド・ア
イス社の、氷小売販売店を任せられていたジョ
ン・ジェファーソン・グリーン氏は、常にお客
様へのサービス向上に関心を持ち、夏の時期に
は週７日・毎日１６時間の営業をつづけ地域の人
から喜ばれていました。その後、氷の販売だけ
でなく卵や牛乳といったディリー食品の取り扱
いもスタート。お客様が喜んだのは言うまでも
なく、まさに時代やお客様のニーズの変化に的
確かつきめ細かく対応していく事で、現代で言
う「コンビニエンスストア＝（便利なお店）」が
ここに誕生しました。１９４６年には朝７時から夜
１１時まで毎日営業するチェーンとして営業時間
にちなんで、「７－ＥＬＥＶＥＮ」と変更しました。
またその時のロゴを組み合わせたものが、現在
親しまれているロゴマークの原型になっていま
す。その後１９７１年には多くの７－ＥＬＥＶＥＮが
実質的に２４時間営業となり、１９７４年には日本に
第１号店（東京都江東区豊洲）がオープンいた
しました。
セブンイレブン・ジャパンが創業した１９７３年
は小売業にとって一つのエポックとなった年で
す。この年の９月には中小小売商業振興法が公
布され、中小小売業の活性化が図られ、１０月に
は大規模小売店法が公布されました。昭和３０～
４０年代の高度成長は、本格的な工業社会を作り
出し、大量生産大量消費による空前の消費ブー
ムを生みました。ところがこうした中で、中小
小売業の経営環境はむしろ厳しさを増していま
した。中小小売業は依然として家族的な労働を

中心として営まれ、労働生産性が上がらなかっ
たこと、また新たな人材を確保しようにも、需
要も大きく労働条件が整備された製造業に人が
吸収されていたこと、さらに高度成長を経て消
費市場自体が商品を作って店頭に並べれば売れ
た売り手市場から「お客様が価値を認めた商品
だけを買っていく買い手市場」へと変化し始め
ていたことなどがその背景にありました。
１９７０年度末現在２２店舗を展開していたイトー
ヨーカドーは、その後首都圏を中心に出店する
中で地元商店街との交渉の機会が増え、中小小
売業の実情や主張に直面する事になりました。
イトーヨーカドーは地元商店街との共存共栄を
図る旨を繰り返し訴え続けましたが、大きな資
本を背景にした大型店に中小小売店は圧迫され
るという声にかき消されがちでした。当時商店
街との交渉に当たっていたのが、現在のセブン
＆アイ・ホールディングス代表鈴木敏文（当時
イトーヨーカドー取締役）で、鈴木取締役は当
時中小小売店の不振の原因は、生産性の問題で
あり、大型店との競争の結果ではないと考え、
規模の大小にはかかわらず生産性を上げて人手
を確保し、きめ細かくニーズに対応していけば
必ず成長の道が拓かれ、大型店と中小小売店の
共存共栄は可能と説得し続けました。
フランチャイズ方式による経営近代化を取り
入れようと考えたのがこの頃で、小規模小売店
の生産性を高め、活性化する方法を模索する中
で、当時北米で４０００店舗の小規模店舗を展開し、
なお成長を続けていたサウスランド社のセブン
イレブンでした。その仕組みを学ぶためにサウ
スランド社と提携し、設立されたのが株式会社
ヨークセブンです。じつはこの新規事業に着手
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するに当たっては、国内はもとよりイトーヨー
カドー内にも根強い反対論があり、当初サウス
ランド社側は提携交渉の席につく事すら拒絶す
るという状態でした。また国内の反対論は「コ
ンビニエンスストア業態」は時期尚早というも
のでした。これは学者、実務家を問わず流通業
の専門家のいわば「常識」でした。
こうした環境で、敢えてセブンイレブンの導
入に踏み切ったのは、その目指すところが「中
小小売店経営の近代化・活性化と大型店との共
存共栄の実現」にあり、具体的には店舗運営を
チェーン化、システム化することで生産性を高
め、お客様のニーズに、変化への柔軟な対応を
実現する事にあったからです。そのために、セ
ブンイレブン・ジャパンが最も力を注いだのが
国内の実情を踏まえた本格的なフランチャイズ
方式の確立です。平成２０年１１月現在３４都道府県
に１２，０９４店舗、北海道に８２１店舗です。ただ、青
森、秋田、北陸、山陰、四国、鹿児島、沖縄に
はありません。これはセブンイレブンは創業当
時から出店計画として高密度多店舗方式を取っ
ており、一定地域に集中してお店があれば、認
知度が上がり、お客様に来店していただく機会
が増えます。またお店同士の距離やお弁当を製
造するメーカーさん、配送センターからの距離
により、お客様に鮮度の高い商品をいち早くお
届けすることができます。またその他にも地域
に合わせた広告展開も出来るメリットがありま
す。ちなみに、配送センターから２時間で商品
が棚に並ぶ事を基本にしていると聞いておりま
す。
次に今世間で騒がれている食の安全ですが、
今コンビニでは食のおいしさを追及すると共に
食の安全安心にも積極的に取り組んでいます。
国には食品添加物の使用に関する厳しい規制が
あり、加工食品などに使用すているものは全て
化学的な実験によって安全性を確認した上で、
厚生労働省の認可を受けています。しかしその
一方で、食品添加物を不安視するお客様も少な
くありません。そうしたお客様の声にお応えす
るために、セブンイレブンでは２００１年１０月に専
用工場で製造していたお弁当、お惣菜、調理パ

ン、調理麺などオリジナルデイリー食品から保
存料・合成着色料を完全排除しました。また、
２００７年３月からサンドイッチ類に使用している
ハム・ソーセージ類に含まれていたリン酸塩を
排除しました。保存料を排除するにあたっては
良質な原材料を使用し、製造時・輸送時・販売
時の温度管理を徹底し、衛生的な工場で製造す
る事で安心してお召しあがりいただける商品を
実現しています。さらに、食品添加物以外でも
２００６年３月からオリジナルのパンの「焼きたて
直送便」のトランス脂肪酸量を一口（５５ｇ）あた
り平均（０．６～０．２ｇ）まで低減いたしました。
最後に、資源の有効活用と環境負荷削減につ
いての取り組みですが、２００６年６月よりレジ袋
の削減を進めております。ちなみに、今、日本
では１年間に約３００億枚のレジ袋が使用されて
おり、改正容器包装リサイクル法が２００７年４月
より施行されております。また現在使用してい
るレジ袋は、強度を保ちながら出来るだけ厚さ
を薄くする「薄肉化」を進めており、１９９１年以
前に比べて２８．１％薄くなっております。１店舗
あたりのレジ袋は１９９９年以前に比べて２４．５％
減っています。また、わり箸についてはお弁当
に添付していたものを中止し、レジにて要不要
を確認させていただいております。素材も従来
の白樺から成長の早く植樹の必要の無い竹へと
変更しました。セブンイレブンは皆様と同じよ
うに、環境に配慮をしております。余談になり
ますが当店では、昨年より留萌産の水タコ・甘
えびを使った和風だしで食べるおつまみあげ
（２９５円）が来年２月くらいには留萌フェアーと
して、留萌産の食材を使ったお弁当・惣菜が発
売される予定です。ぜひ御来店をお待ちしてお
ります。
以上「今コンビニでは」の卓話を終らせてい
ただきます。
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会 長 対 馬 健 一
会長エレクト 二ノ宮 清 信
副 会 長 鈴 木 康 伸
幹 事 中 出 敏 彦
副 幹 事 森 俊 二
会 計 高 田 潔

会 場 監 督 久 木 隆 生
理 事 中 川 勝 美
理 事 西 谷 恭 治
理 事 大 嶋 孝 広
理 事 串 橋 伸 幸

委 員副委員長委 員 長委 員 会

西 谷 英 樹 森 幹 雄
中 川 勝 美 山 本 讓 二
平 井 誠 治

二ノ宮 清 信クラブ奉仕委員会

川 上 明 弘笠 原 正 昭西 谷 英 樹例 会運 営 委員 会

大 沼 哲 郎 平 間 達 也
角 隆 巨 行 徳 幸 治
武 井 哲 松 村 孝 二
佐 藤 喜 一 齋 藤 清 藏
遠 藤 光 一

渡 邊 裕 久中 川 勝 美親 睦活 動 委員 会

佐 藤 寛 明清 水 陞森 幹 雄クラブ会報委員会

宮 尾 幸之助山 本 讓 二会 員増 強 委員 会

佐 藤 潔越 野 俊 興平 井 誠 治会 員研 修 委員 会

松 田 宏 幸澤 田 茂串 橋 伸 幸職 業奉 仕 委員 会

河 部 勲 吉 田 清 治
関 野 政 人 田 中 光 一
明 澤 正 樹

原 田 功西 谷 恭 治社 会奉 仕 委員 会

渡 部 英 次深 瀬 晏 男大 嶋 孝 広国 際奉 仕 委員 会

松 崎 裕 二会 計 補 佐

遠 藤 光 一会 場 監 督 補 佐

２００９年度～２０１０年度

留萌ロータリークラブ役員・理事及び委員会構成


